

### NO ES SEGURO QUE LOS AMERICANOS SE RETI- REN DE CAMAGÜEY

WASHINGTON, diciembre 13. —(Por Universal Service).—El Departamento de Estado americano ha tratado con la Legación de Cuba en esta capital acerca del regreso del batallón de infantería de Marina de los Estados Unidos que se encuentra, desde hace años, en Camagiiey. Las negociaciones son el resultado de una Resolución de la Cámara cubana, pidiendo que dicho contingente de tropas americanas sea retirado.

“El batallón perdido”, como se calificó a la unidad de infantería de desembarco de que se trata, fué enviado a Camagiiey por acuerdo hecho con el Gobierno del Presidente Menocal en 1917, para guardar los ricos campos orientales cubanos de posibles actividades germanófilas. El hecho de que dichas tropas permaneciesen allí posteriormente al fin de las hostilidades, se cree aquí que fué resultado de una inteligencia tácita entre los dos Gobiernos cubano y americano.

No es del todo cierto que el “batallón perdido” sea retirado según se dijo hoy en el Departamento de Estado americano.

*El mundo  
Dic 14/1921*

### Sobre la retirada de Cuba de las tropas americanas

#### MANIFESTACIONES DEL MINISTRO CUBANO EN WASHINGTON

WASHINGTON, Enero 25.

El doctor Carlos M. de Céspedes, ministro cubano en Washington, afirmó hoy que tenía razones para creer que todos los guardias marinas americanos que se encuentran en Cuba evacuarán en breve dicha isla.

El señor Ministro se negó a divulgar las bases sobre las que se fundaba su afirmación, declarando que en estos últimos días no se había ocupado de ese asunto en sus conversaciones con los funcionarios del departamento de Estado de esa capital.

Los deseos manifestados por el gobierno cubano de que se retirasen del territorio soberano de la República las tropas extranjeras, fueron comunicados al departamento de Estado hace ya algún tiempo, pero desde entonces no se ha vuelto a insistir cerca del gobierno de los Estados Unidos.

*El mundo  
Enero 26/1922*

### RETIRAN LAS TROPAS YANKEES DE CAMAGÜEY



#### Un informe del General Crowder ha servido de base al Secretario de Marina

WASHINGTON, enero 26.—El Secretario de Marina, Mr. Denby, ordenó hoy la retirada de los 375 soldados de Infantería de Marina americana estacionados en Camagiiey Cuba, de conformidad con una recomendación en ese sentido hecha por el Departamento de Estado.

La recomendación del Departamento de Estado se basa, según se tiene entendido, en un informe presentado por el general Crowder a su regreso de la isla donde estuvo algún tiempo como observador, especialmente en relación con los asuntos financieros y legislativos. Se decía en el informe de Mr. Crowder que las fuerzas de Infantería de Marina no son necesarias ya en Camagiiey y que, por tanto, debían ser retiradas.

El Ministro Plenipotenciario de Cuba, señor Céspedes, se ocupó de ese asunto hace algún tiempo cerca de los funcionarios del Departamento de Estado, pero se dice que no reiteró su ruego. El Secretario Denby manifestó que la Infantería de Marina sería enviada a Guantánamo. Estas fuerzas fueron enviadas a Camagiiey durante la guerra con el propósito, según se dijo, de proteger los intereses azucareros.

Al anunciar el Departamento de Marina que había dado órdenes para la retirada de las tropas hizo también público un informe del comandante de aquellas fuerzas en relación con los disparos hechos recientemente por un soldado americano a un ciudadano cubano en Camagiiey. El informe dice:

“El soldado Donal Honey, del cuerpo de Infantería de Marina de los Estados Unidos, hizo fuego y dió muerte el sábado 21 de enero, al cubano Ramón García, en una finca en los alrededores de Camagiiey. Honey se confesó autor de la muerte, pero asegura que disparó en defensa propia. Declaró que el cubano le hizo fuego con un revólver y que él entonces disparó su fusil, matándole. Honey se encuentra arrestado en el campamento de las fuerzas americanas en Camagiiey. El asunto es objeto de una investigación por parte del cuerpo y de las autoridades cubanas.

*El mundo  
Enero 27/1922*